

«Le paradis du canyoning»

La bible des canyoningistes est enfin parue. Amateurs et débutants peuvent se réjouir. Avec 66 sites répertoriés en 330 pages, 127 photos couleurs et 104 croquis, les adeptes, avertis ou non, ont l'embaras du choix.

A l'origine de ce livre, un homme, Pascal Colas, guide de haute montagne et précurseur en matière de canyoning à la Réunion. Edité par la Maison de la montagne, l'ouvrage est bien plus qu'une somme de topos-guide. Au-delà du côté pratique et technique il s'agit également d'une quantité de précieux renseignements faisant la part belle à la faune, la flore, l'hydrographie et le climat de l'île, en d'autres termes à la richesse des ravines réunionnaises. Une large place est aussi faite à l'aspect sécurité dans cette discipline ludique et facile d'accès, mais parfois dangereuse lorsque la prudence fait place à l'ignorance ou pire à

l'inconscience. Pour partir tranquille peu de choses suffisent. Avant tout, être bien encadré, soit par des professionnels soit par des amateurs avertis. En outre, ne jamais présumer de ses capacités en la matière. Si l'activité semble simple avec un encadrement de qualité, elle peut rapidement tourner au cauchemar avec des débutants se croyant confirmés.

Les dangers sont multiples et un simple nœud de corde au beau milieu d'un rappel peut s'avérer insurmontable sans la technique adéquate. La plupart des accidents de canyoning sont dus à l'inexpérience et à la méconnaissance du milieu aquatique. En bref, prudence et humilité sont de rigueur.

Le livre en main, il ne reste qu'à tourner les pages et découvrir les merveilleux sites. Cela va du légendaire Trou de Fer, ouvert en 1989 par Pascal Colas, à d'autres canyons d'envergure comme la Ravine Blanche et ses vertigineux cassés, ou encore le canyon Sancho, ouvert par Marcel Faure en juillet 1993, sans oublier Fleurs jaunes, la superbe.



Pour découvrir, au fil des pages, les canyons réunionnais.

Un chapitre est consacré aux canyons devenus impraticables suite aux directives de la D.A.F., captages obligent. Les pages se rapportant à chaque site comportent une description détaillée du canyon avec photo, fiche technique et signalétique, cotation, descriptif et plan de situation. En bref, l'indispensable pour savoir où

l'on pose les cordes. On y trouve des canyons pour tous les goûts et tous les niveaux. De quoi étancher la soif d'extrême des plus aguerris et guider le néophyte vers une autonomie accessible au fil des ravines. De rappels en cascades, de bassins en sentiers, un avant-goût d'aventure, un ouvrage à découvrir.

Vincent Rémy